



大阪南港に停泊するパンスター・ドリーム。
乗客とともに、コンテナやトラックも運ぶ

定期的に運航されてい
るカーフェリーに移動客
だけでなく、船旅自体を
楽しむ観光客を呼び込む
ビジネスモデルが欧州で
生まれたのが1980年
代のこと。クルーズフ
ェリーと呼ばれていま
す。特にスウェーデンと
フィンランドを結ぶバル
ト海横断航路で花開き、
5~6万総トン級の大型
フェリーが就航してお
り、年間約500万人の
人々が利用しています。
夕方に出港する便で船
旅を楽しみながらバルト
海をわたり、翌朝到着地
くさん購入して帰宅する

で1泊観光をして、また
夕方に出港して戻るとい
う2泊3日の旅をミニク
ルーズとして楽しむもの
です。それがEU統合で
生まれたのが1980年
代のこと。クルーズフ
ェリーと呼ばれていま
す。特にスウェーデンと
フィンランドを結ぶバル
ト海横断航路で花開き、
のビジネスが急成長した
大きな理由が、船上の免
税品の販売でした。物価
が高く税金も高いスカン
ニアでは、船旅を楽しんで、かつ免税のお

池田 良穂
(大阪経済法科大学)
新 クルーズ

▶7

クルーズフェリーの可能性

ことのできるクルーズフ
ェリーの旅は気軽に楽し
めのレジャーとして人気
を博しました。そして、
クルーズは最盛期に
1500万人もの乗客
を抱きました。そこで、
そこに試練が訪れます。
それがEU統合で
生まれたのが1980年
代のこと。クルーズフ
ェリーと呼ばれていま
す。特にスウェーデンと
フィンランドを結ぶバル
ト海横断航路で花開き、
のビジネスが急成長した
大きな理由が、船上の免
税品の販売でした。物価
が高く税金も高いスカン
ニアでは、船旅を楽しんで、かつ免税のお

日本でも、韓国との間
の国際フェリーでクル
ーズフェリー化がなされて
いますが、まだ爆発的な
ブームにはなっていません。
例えば、大阪を金曜夕
方に出港する便を利用す
ると、土曜日に釜山で泊
まる。本格的なクルーズブ
ームの到来が迫る日本で
も、さらに気軽な船旅と
楽しんで、月曜の午前中
には大阪南港に戻るミニ
クルーズが楽しめます。

このような週末のクル
ーズフェリーの旅はいかが
ですか。

日本でもブルーム到来は近い